

Aumenta afluencia ciudadana con respecto al 2019

Crece participación en consulta vecinal

Registra 286 mil votantes jornada de Presupuesto Participativo

ALEJANDRO LEÓN

La consulta del Presupuesto Participativo de este año registró 286 mil votantes, de un padrón electoral de 7 millones 153 mil personas.

Con el 97.27 por ciento de las actas computadas por el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), la participación ciudadana de 2022 significó un incremento en comparación con 2019, año en que hubo 238 mil votantes.

El ejercicio finalizó con un reporte de 92 incidentes, los cuales no afectaron el desarrollo de la consulta, informó personal del Instituto.

Uno de los incidentes tuvo que ver con la necesidad de cambiar de ubicación una mesa receptora de votos. En la Colonia El Rosal, en la Alcaldía Magdalena Contreras, debido a la celebración de una feria, fue colocado un puesto de venta de micheladas frente a la instalación para la consulta.

El puesto obstaculizaba el acceso a la casilla, motivo por el que fue llevada a otro lugar, además de que trabajadores dejaron un aviso sobre el cambio de ubicación.

“(La votación vecinal) transcurrió con total normalidad y calma”, informó el consejero Ernesto Ramos.

Patricia Avendaño, consejera presidenta del IECM,

explicó que el estándar de medición del Presupuesto Participativo suele basarse en el número de participantes, pero consideró que la evaluación también debe ser cualitativa.

Reconoció que hace falta una medición para saber de qué manera los proyectos implementados con el gasto vecinal han transformado la vida de las personas.

Mientras tanto, vecinos de las colonias Nochebuena y Atenor Salas, en la Alcaldía Benito Juárez, cuestionaron que el jueves de manera masiva fueron entregados en sus domicilios volantes para que votaran por proyectos específicos del Presupuesto Participativo.

En el caso de Atenor Salas, los volantes que recibieron los colonos fueron similares a los entregados en las colonias Postal y Crédito Constructor, para que eligieran un proyecto para instalar “luminarias de fachadas”.

En la Colonia Nochebuena, la propaganda indicaba los “beneficios” que tendrían los vecinos si votaban por un proyecto para adquirir patillas.



“Vota por el proyecto 9, Colonia Segura: se solicita la compra de vehículos motorizados para que tengan mejor herramientas los policías”, indicaban los papeles.

Además, criticaron que, pese a que intentaron conocer al autor de la propuesta para la adquisición de las patrullas, no lo lograron.



Alfredo Moreno

Desde temprano, vecinos de la Colonia Doctores, en Cuauhtémoc, dieron su voto en la consulta.



PRESUPUESTO PARTICIPATIVO

POCOS ACUDEN A LAS CASILLAS

Habitantes de las alcaldías Coyoacán y Tlalpan votaron ayer domingo en la consulta de Participación Ciudadana, mediante el cual buscan definir en qué se gastarán más de mil 600 millones de pesos en las colonias. Sin embargo, en la casilla ubicada cerca de la estación General Anaya, hasta las 14:00 horas apenas se contabilizaban 20 boletas. Por la tarde, el IECM reportó el cierre del 100% de las mesas, y si bien se reportaron 92 incidentes, ninguno afectó la jornada. ● David Fuentes y Salvador Corona.



Participan 286 mil personas en consulta sobre presupuesto participativo; 4% del padrón

Reportan incidentes menores que no afectaron el ejercicio

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Con un costo de 105 millones de pesos, la consulta sobre el presupuesto participativo tuvo un nivel de participación mayor este año, al registrar 4 por ciento de asistencia, lo que representa 286 mil personas aproximadamente del total del padrón electoral de la Ciudad de México.

De acuerdo con el Instituto Electoral (IECM) local, el ejercicio de ayer se compara con el de 2019, ya que en ambos años se realizó únicamente la consulta sin que hubiera elección de comisiones de participación ciudadana. En aquel año se registró 3.26 por ciento de asistencia a las casillas.

Las alcaldías que registraron mayor participación fueron Venustiano Carranza, Coyoacán, Cuajimalpa, Iztacalco, Tláhuac, Álvaro Obregón, Tlalpan y Xochimilco, cuyos porcentajes oscilaron entre 4 y 5 por ciento, en contraste con la alcaldía Benito Juárez, que registró menor participación, con 2.06 por ciento.

Además, con el monto de 105 millones de pesos, el IECM registró también una participación mayor a 70 por ciento de votación vía Internet.

Durante la jornada de ayer se reportaron 92 incidentes menores que no afectaron el desarrollo de la consulta. De ellos, 83 por ciento fueron para que se entregara un mayor número de boletas en las mesas en las que, conforme al manual de organización, ya se habían utilizado 75 por ciento de éstas.

El resto fueron cambios de responsables de mesas receptoras o de la ubicación de mesas, así como incidentes de papelería manchada con tinta, que fue sustituida.



◀ Ayer se realizó la consulta sobre el presupuesto participativo 2022, en la que se eligió entre más de 12 mil proyectos registrados por los mismos ciudadanos. Foto IECM



PRESUPUESTO PARTICIPATIVO

Consulta alcanzó a 4% de los electores

Entrevistados por este diario se decantaron por proyectos de infraestructura

POR GEORGINA OLSON

georgina.olson@gimm.com.mx

En la Consulta de Presupuesto Participativo celebrada ayer participó 4% del padrón electoral de la Ciudad de México, mientras que en 2019, la última vez que se votó únicamente el presupuesto participativo, la participación fue de 3.26%.

El año pasado, cuando además se eligieron a los integrantes de las Comisiones de Participación Ciudadana, la participación fue de 5.43%.

“Aunque todavía nos falte mucho como ciudadanía en el tema de participación ciudadana, la realidad es que vamos para arriba; han sido números que van mejorando respecto a ejercicios anteriores”, dijo ayer la consejera Carolina del Ángel durante la cuarta sesión extraordinaria de la Comisión de Participación Ciudadana y de Capacitación del IECM.

La alcaldía con mayor porcentaje de participación fue Cuajimalpa, con el 5.59%; seguida de Iztacalco, con 5.58%; Tlalpan, con 5.54%; Coyoacán, con 5.41%; Venustiano Carranza, con 5.29%; Tláhuac, con 4.34%; Xochimilco, con 4.12%, y Álvaro Obregón, con 4.08%.

Por debajo del techo del 4% estuvo Iztapalapa, con 3.76%; Cuauhtémoc, con 3.71%; Azcapotzalco, con 3.56%; La Magdalena Contreras, con 3.12%; Gustavo A. Madero, con 3.03%; Miguel Hidalgo, con 2.99%; Milpa Alta, con 2.13%, y Benito

Juárez, con 2.06%.

En un recorrido realizado por **Excélsior**, se observó que en diversas colonias de Coyoacán, Venustiano Carranza y Cuauhtémoc, los vecinos votaron por proyectos de infraestructura urbana, como iluminación, reencarpentamiento y colocación de tinacos.

Ello a pesar de que desde el IECM y el Congreso local se ha insistido en que los proyectos de presupuesto participativo deberían dedicarse a áreas como promoción de la cultura, el deporte y otros temas, pues de la infraestructura urbana se debe encargar la alcaldía.

De 15 personas entrevistadas en esas tres alcaldías, nueve optaron por proyectos de iluminación, cinco de reencarpentamiento y uno por la colocación de tinacos.

“La iluminación es lo que más necesitamos, porque la colonia ha decaído mucho en delincuencia y con más luz quizá se pueda ahuyentar un poco más la delincuencia”, dijo Guadalupe, quien vive en la Jardín Balbuena, en la alcaldía Venustiano Carranza.

Es el mismo caso de su vecina Victorina: “voté por el proyecto de luminarias porque estamos viendo que gracias a las luminarias el ratero ya se retira, se va”.

Lo mismo sucede en el centro de Coyoacán, en la colonia Del Carmen, donde la pareja de ancianos conformada por Alicia y Alejandro, quienes llevan 34 años de vivir en la zona, también eligió un proyecto de iluminación, como una estrategia para reducir la delincuencia en la zona.

Carlos, del pueblo de Los Reyes, en Coyoacán, así como Jesús, en la colonia Moctezuma I, en la alcaldía Venustiano Carranza, optaron por reencarpentamiento.

“Hay muchos baches y muchas avenidas donde cambiaron tuberías e instalaciones y dejaron todo mal, y con las lluvias se inundan las calles”, dijo Jesús.



Pedí cámaras por todas partes por si luego le hacen algo a los niños se puede grabar y pueden ver lo que pasó.”

ERICA (6 AÑOS)

PARTICIPANTE EN LA CONSULTA INFANTIL





Foto: Cuartoscuro

Mientras Cuajimalpa tuvo la mayor afluencia en las urnas, con 5.59%, en Benito Juárez sólo se alcanzó 2.06%.



Eligen capitalinos los proyectos para mejorar sus colonias

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) llevó a cabo ayer la jornada de recepción de opiniones de la Consulta de Presupuesto Participativo 2022, en la que los vecinos de esta capital decidirán el destino de más de mil 600 millones de pesos para mejorar sus colonias.

Se instalaron dos mil 441 Mesas Receptoras de Opinión (MRO) que funcionaron de 9:00 a 17:00 horas para elegir de entre los 12 mil 330 proyectos registrados en cada una de las unidades territoriales de las 16 alcaldías capitalinas.

Además, de manera paralela, el IECM realizó la consulta para niñas, niños y adolescentes 2022, para la cual se instalaron 858 mesas en las que este sector de la población emitió su opinión respecto de las necesidades de sus colonias, pueblos y barrios.

Durante la sesión de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación del IECM se informó que en punto de las 10:00 horas de ayer se instaló el 100% de las MRO.

El presidente del IECM, Ernesto Ramos, indicó que el Presupuesto Participativo es un derecho de la ciudadanía. “Este es el día más importante del Presupuesto Participativo, pero es un eslabón más de una cadena de responsabilidades para la construcción de una ciudadanía cada vez más informada”, apuntó. /QUADRATÍN



JORNADA. EL IECM realizó ayer la Consulta de Presupuesto Participativo 2022.



PROPUESTAS, DE TODO UN POCO

Poca afluencia a urnas del presupuesto participativo, pero la ciudad sigue practicando este derecho

Este domingo se registró una nueva jornada de participación ciudadana destinada a vincular, por ley, una parte del presupuesto de obras a la opinión de los vecinos. Los proyectos ganadores se conocerán dentro de algunos días.

Arturo Ramos Ortiz

Metropoli@cronica.com.mx

Una jornada más de practicar un derecho de nuevo cuño y que, como muchas novedades, aun no jala con suficiencia a los vecinos. El presupuesto participativo, destinado a encharlar colonias, con proyectos claramente predecibles para la autoridad (dar mantenimiento a una fuente, instalar juegos infantiles, ampliar el número de farolas de una calle insegura, entre otros), que deben ser votados por los habitantes para ejecutarse, lo que descarta las otras propuestas oficialmente (aunque estas luego se ejecutan por decisión de la alcaldía).

El Presupuesto Participativo fue motivo de una votación más este 1 de mayo con la habitual poca afluencia, aunque con algunos rasgos que hay que destacar: por ejemplo, que algunos proyectos empiezan a ser ideas más complejas, lo que sin duda es festejable. Por ejemplo, en el polígono 6 de Benito Juárez, una zona donde las inmobiliarias están arrasando con las casas tradicionales de la Narvarte, se propuso un esquema de apoyos para aquellas edificaciones que puedan considerarse con valor histórico. Esto, que parecería no tener mucho trasfondo, se explicaba en el proyecto, significa que muchas parejas de ancianos o adultos mayores solos tuvieran una alternativa a la venta de su inmueble ante el deterioro del mismo.

En una zona como esa, la anulación del boom inmobiliario sería impensable y probablemente poco deseable, pero su contención a través de este tipo de proyectos resultaría interesante.

El proyecto, uno de muchos que ya alcanzaron un nivel de planeación mayor, tiene pocas posibilidades de salir triunfante, pero llama la atención que esté ahora, compitiendo, con otros que básicamente abogan por colocar un tope, un poste u otras infraestructura.

El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana, al filo de las 6 de la tarde del domingo, declaró que la jornada de votación se cerraba y que, como en

otras ocasiones, estas votaciones se dan en un completo clima de calma y convivencia vecinal.

En los próximos días habrá de saberse cuáles son los proyectos ganadores para cada polígono, pues, hay que recordar, en este tipo de elecciones los vecinos son agrupados en áreas que abarcan muchas veces una docena de calles, por lo que hay un sinnúmero de proyectos por cada una de las alcaldías y, aunque con pocos votos recopilados, debe verificarse cuál ganó, en cada caso, antes de hacer el anuncio oficial que significa que tiene presupuesto •



CONSULTA DEL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO

Deciden destino de mil 600 mdp

KARLA MORA

El IECM registró en la jornada incidentes que no afectaron el buen desarrollo de la consulta

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) realizó este 1 de mayo la consulta de Presupuesto Participativo 2022, con el que se decidió el destino de mil 600 millones de pesos en mil 766 unidades territoriales.

Hasta el cierre de esta edición, el IECM informó que ocurrieron 92 incidentes que no afectaron el buen desarrollo de la jornada: dos estuvieron relacionados con cambios de los funcionarios de las mesas receptoras, seis cambios de ubicación de mesas y 79 que alcanzaron más de 75 por ciento de participación y que requirieron más boletas, y el resto fueron afectaciones menores de papelería.

En un recorrido realizado por **El Sol de México** en distintas zonas de la ciudad, se encontró una baja participación de vecinos, principalmente en las colonias de alto poder adquisitivo, donde votaron más los niños, en la consulta infantil, que los adultos en la jornada oficial de votación.

En la colonia Gertrudis Sánchez segunda sección, alcaldía Gustavo A. Madero, hubo constante flujo de personas en las mesas receptoras que se instalaron puntualmente a las 9:00 horas. Si bien no hubo incidentes, algunos vecinos se quejaron de mala organización respecto a la integración de las listas nominales, debido a que sus nombres no aparecían y tuvieron que acudir hasta a tres mesas diferentes para votar.

En la mesa ubicada en el cruce de la

calle Serapio Rendón esquina con Valentín Gómez Farías, de la colonia San Rafael, las propuestas de proyectos iban más allá de banquetas y reparación de luminarias, como sí ocurre en otras zonas populares.

En la colonia Bosques de Chapultepec Polanco, la casilla ubicada en Campos Eliseos número 139, sólo se registraron seis votos en las primeras cuatro horas de la jornada. "Ha sido muy baja la participación, casi no han venido", señaló el personal de la mesa receptora, en donde los vecinos podían votar por cuatro proyectos, uno de ellos adhoc a lo ocurrido recientemente en la Glorieta de la Palma.

92

INCIDENTES se registraron en la jornada, la mayoría por petición de más boletas



LAURA LOVERA



No hubo problemas en la instalación de mesas y casillas



IECM reporta 4 por ciento de participación en presupuesto participativo 2022

La consejera presidente del IECM, Patricia Avendaño, remarcó que los ejercicios ejecutados por el instituto siempre son adversos y que carecen de empatía.

<https://www.milenio.com/politica/iecm-reporta-4-participacion-presupuesto-participativo-2022>

ARMANDO MARTÍNEZ

Ciudad de México / 01.05.2022 23:45:02

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) reportó una participación del 4 por ciento, lo que equivale a 238 mil 905 votos, en la consulta de presupuesto participativo 2022, con un total de 97.27 por ciento de actas computadas.

El consejero presidente de la Comisión de Participación Ciudadana, Ernesto Ramos Mega, calificó como impecable el trabajo del instituto y agregó que en comparación con 2019, la participación fue un 19 por ciento mayor y por internet fue del doble, comparado con el mismo periodo.

La consejera Carolina del Ángel Cruz reconoció que falta mucho en temas de participación ciudadana, pero dijo que han sido números más altos a otros ejercicios.

Indicó que faltan por reportar 48 pueblos y barrios originarios de la Ciudad de México que por usos y costumbres votarán a sus consideraciones.

“Me quedo satisfecha con estos resultados preliminares, hay mucho qué hacer todavía como ciudadanía”, puntualizó.

Aseguró que fue un proceso difícil, ya que aseguró se realizó en “condiciones adversas”.

La consejera Erika Estrada Ruiz detalló que es importante señalar cómo la ciudadanía se empoderó con este ejercicio e invitar a los capitalinos que no lo hicieron, se informen para poder hacer uso de este ejercicio.

“Ya tenemos los proyectos ganadores, pero también viene la etapa del seguimiento, pueden participar en los comités de vigilancia y control”, aseveró.

La consejera presidente del IECM, Patricia Avendaño, remarcó que los ejercicios ejecutados por el instituto siempre son adversos, subrayó que el enemigo a vencer siempre es “la apatía” en los ejercicios democráticos.

Reveló que a pesar de la falta de recursos, la pandemia por covid-19 y otros obstáculos, han logrado que el Instituto Electoral de la Ciudad de México crezca

“Celebrar que cumplimos con el objetivo, pero tenemos que ir un escalón adelante, de qué manera podemos convencer a las personas de nuestro alrededor, esa es parte de nuestra tarea”, sostuvo.

El consejero Bernardo Valle Monroy refirió que ahora el reto es dar seguimiento a los proyectos ganadores para que se ejecuten en tiempo y forma.